

Declaraciones políticas oficiales hechas en privado

El Presidente Acosta ha manifestado que él entró al Poder por una puerta demasiado ancha y son sus deseos salir de la Presidencia por otra más amplia aun; así, pues, indica,—yo me propongo hacer unas elecciones lo más libérrimas posibles a fin de cerrar con broche de oro mi administración; de la imparcialidad del Gobierno en la lucha electoral, nadie debe abrigar la menor duda y tengo la seguridad de que en esta conducta política me acuerparán decidida y abiertamente todos los miembros de mi gabinete.

Otra alta e influyente personalidad del Gobierno no hizo ayer las siguientes declaraciones referentes al mismo tópico:—Dos son las agrupaciones

que se disputan Tormalmente la hegemonía del Poder, ambas inspiradas y dirigidas por elementos representativos dignos por todos conceptos de la confianza pública; así, pues, séase de ellos quien fuese el vencedor, el Gobierno caerá en buenas manos, y los actuales gobernantes no tienen por qué temer en el particular la insegura hecatombe que pudiera perjudicar al país; desde luego, la actitud política del Gobierno en las actuales circunstancias será de simple espectador, para garantizar de manera conveniente y efectiva la más absoluta libertad electoral. Puedo asegurar que en ese sentido todos los miembros del gabinete están completamente unificados en con la política del Presidente Acosta.

Sorpresas de la política

A principios de la semana en el echandismo dará al país una gran sorpresa con la publicación de la Directiva central del partido, integrada por centenares de personas de lo más grande y selecto de la sociedad, del comercio, de las industrias, de la banca y de la agricultura. En esa directiva—nos aseguran,—figurarán los nombres de mayores prestigios.

e influencias políticas de San José, entre esos, cuatro ex-Presidentes de la República. Esta circunstancia es muy comentada en los círculos políticos de esta ciudad; espérase pues, con ansias, la publicación de esa directiva, lo que será indudablemente un golpe terrible para los adversarios de la causa echandista.

El Delegado Apostólico presentó esta mañana sus credenciales

La ceremonia oficial

Esta mañana, a las 10 horas verificóse en el Palacio de la Secretaría de Relaciones Exteriores la ceremonia oficial de recepción del Delegado Apostólico Monseñor Angelo Rotta, quien presentó las credenciales que lo acreditan ante nuestro Gobierno con aquella alta investidura diplomática del Gobierno Papal, acto aquel que revistió especial solemnidad y al que asistió el Gobierno en pleno. Los discursos cruzados entre el Delegado Apostólico y el señor Presidente de la República, son dos documentos importantes que determina cuán cordiales y sinceras son las relaciones diplomáticas que unen a la República con la Santa Sede.

Una compañía de infantería hizo los honores militares corrientes en esta clase de ceremonias.

Monseñor Rotta se presentó en Palacio en el landaulex oficial y acompañado de sus Secretarios los señores Monseñor Jetta y Presbítero Nafio, y fueron recibidos por el Jefe del Protocolo en el Salón de Recepciones por el señor Secretario de Relaciones Exteriores y el Jefe del Estado.

Cruzados los discursos de estilo, Monseñor Rotta cambió breves impresiones con el señor Presidente y Ministros, retirándose enseguida a su domicilio.

En la tarde el señor Delegado hizo las visitas diplomáticas de estilo a los señores Ministros y Encargado de Negocios acreditados en la República y con residencias en esta capital.

Esta noche la banda de música militar dará un concierto en honor del Delgado Papal frente a su residencia, en San Francisco de Mata Redonda.

Relojes adelantados una hora

Hemos recibido la siguiente comunicación:

Muy señor nuestro:

Tenemos el gusto de participarle que los relojes de Nueva York serán adelantados una hora desde el 29 del mes en curso, habiendo una diferencia con esta oficina de dos horas.

Atentamente,

OFICINA DEL CABLE

La imparcialidad del Gobierno

Varias veces hemos sustentado en estas columnas la tesis de que el interés verdadero, el noble interés, de los señores Acosta en relación con el problema electoral cuyas agitaciones ya se palpan, reside en mantener dentro de la más perfecta imparcialidad, y garantizar eficientemente el cumplimiento del veredicto popular que brote de las urnas electorales.—

Hoy podemos regonar con sincera complacencia, que en igual sentido se ha pronunciado el señor Presidente Acosta durante una conversación íntima.

Ha manifestado él que si entró al poder por una amplia puerta quiere salir de él por una puerta aún más amplia, sin estruendo, sin odios, sin culpas.

Y esa declaración la tenemos nosotros por más auténtica que aquella que contengan los documentos públicos, por cuanto ha sido formulada sin ánimo de publicidad, a un amigo próximo, en momentos en que el corazón se sale a los labios.

Nosotros no felicitamos al señor Acosta, porque él no hace

otra cosa que cumplir su deber, hacer honor a su palabra empeñada con todo un pueblo y preservar al país de los peligros que le sobrevendrían de una intervención oficial en las cuestiones electorales; intervención que justificaría reacciones violentas de los perdidosos en una hora en que sólo el orden y la prudencia pueden mantener a distancia los pretextos de extrañas intromisiones en nuestro régimen eterno.—

¿Podrá el señor Acosta mantener todo el mecanismo gubernativo dentro de esa norma de neutralidad? Hagamos votos por que sí pueda, porque él se empeña constantemente, sin desmayo y con energía, en lograr su propósito, seguro como debe estarlo, de que con ello conquistará en la historia del país un sitio preferente, sienta un ejemplo radiante en las tradiciones cívicas de la República y contribuya a la educación de nuestra democracia, ya que los pueblos sólo aprenden la libertad práctica en toda su amplitud.—

Un proceso que no conduce a nada

A esta hora el Juez del Crimen señor Bustamante no ha logrado establecer responsabilidades en el delito de profanación cometido con el retrato del extinto ex-Presidente señor Esquivel.

Ese señor Juez ha llevado al proceso respectivo las declaraciones de todos los empleados de la Secretaría del Congreso, de las que resulta, únicamente, que el Salón de Sesiones del Soberano solamente tienen acceso

ellos y los señores diputados.

Hoy principia el Juez a recibir declaraciones a los diputados y todos ellos, los 42, tendrán que declarar, para llegar a nada, por lo que nosotros consideramos del caso que debe ser suspendida esa información, la que realmente a nada conduce. En semejante escandaloso hecho ya el país ha establecido sanción moral por medio de la prensa, y eso basta para lavar el agravio.

La actitud del ex-Jefe del histórico Partido Republicano

Anúnciase por ahí y a *sotto voce* que el Licdo. don Máximo Fernández pondrá una circular a todos sus amigos y partidarios, trazándoles la conducta política que deben seguir en la actual campaña electoral; según parece, esa actitud del Sr. Fernández no favorecerá la política jimenista. Esa actitud del ex-Jefe del histórico Partido Republicano ha de producir sensación en el país.

Este era ayer, en los círculos políticos de esta capital, el tó-

pico obligado del comentario. Lo que si sabemos de buena fuente es que el Licdo. Fernández ha estado en estos últimos días en conversaciones políticas con elementos directores de determinada agrupación, por la que él parecerá tener algunas simpatías. Será el Licdo. Fernández, en política, hombre *pasado de moda*, pero que aún es personalidad de influencias y arrastre en las masas populares, eso es innegable.

El Programa Republicano

Dícese que el domingo próximo el candidato señor Jiménez Oreamuno tendrá en Cartago una conferencia con los miembros más connotados de su partido, para cambiar impresiones con ellos acerca de los puntos más importantes relacionados con el programa-plataforma del partido, documento éste que el señor Jiménez

Oreamuno laborará en toda la semana entrante para darlo a conocer al país en la siguiente.

Los jimenistas tenían deseos de que ese programa circular el 10. de mayo, lo que ya no es posible por la premura del tiempo y la labor que representa la confección de ese trabajo.

Declaraciones de un influyente Echandista

Uno de los representantes más connotados del Congreso afiliado al blando echandista, declaró lo siguiente:

La diputación echandista no hace ni hará política con la elección de directorio del Congreso; conceptua esa diputación que no hay motivo político para procurar un cambio en el directorio actual ni considera prudente ni conveniente agitar la opinión dentro de la Cámara en estos momentos que el estudio y la solución de serios problemas para el país reclaman toda la mayor atención de los señores diputados.— La diputación echandista no convertirá el Congreso en club político ni dará a los enemigos margen a ello; esa diputación seguirá observando en la Cámara la conducta que hasta aquí y no se se

parará absolutamente de ella por más que en cualquier circunstancia se le inste en sentido contrario, pues, considera esa diputación que los intereses nacionales están antes que los de partido o círculos políticos.

En consecuencia, yo desautorizo los dichos que circulan por ahí de que la diputación echandista haga política de zapa en el sentido de nombrar un directorio integrado única y exclusivamente con elementos del partido; la diputación echandista se siente honrada con lo presente en la presidencia del Congreso del Sr. Volio y en la Vicepresidencia con la del Sr. Cordero.— Conste así.—

Y así lo dejamos constando. Por que no si este gesto de la diputación echandista es muy levantado y patriótico?

Opción que vence por descuido

Un círculo de caballeros organizados para establecer en esta capital un gran casino por acciones de \$ 2,000, tuvo la opción de compra del solar de J. P. Arango, junto al almacén de Robert, por la suma de 18,000 dólares y en el cual lote se pensaba construir el edificio para dicho centro social, pero

resulta que ayer venció la referida opción sin que de ello se dieran cuenta ninguno de los caballeros interesados, y por que hoy estubo listo a tomar por 20 días un conocido banco de Robert, el que de seguro comprará ese lote; en se pensaba construir el edificio para dicho centro social, pero

Los militares consecuentes con la política presidencial

Algunos diarios han informado de jefes militares en servicio activo, que han hecho manifestaciones de adhesión a diferentes agrupaciones políticas; según referencias de las autoridades militares superiores, esas informaciones carecen de fundamento, pues hasta ahora no se ha permitido ningún empleado de aquella cate-

goría hacer manifestaciones de tal naturaleza; consecuentes los jefes y oficiales del ejército activo en la política de neutralidad del Presidente Acosta, todos ellos se han hecho el propósito de no inmiscuirse en la campaña electoral hasta el día de las elecciones, en que emitan sus votos por los candidatos de sus simpatías.

La política y la prensa

El *Diario del Comercio* base declarado echandista y hemos oído decir por ahí que será el órgano oficial del partido.

El jimenismo editará un boletín diario y el volismo tiene ya su tribuna de publicidad: *La Prensa*.

LA TRIBUNA y LA NOTICIA permanecen independientes

tes en su labor informativa de todos los acontecimientos políticos que se vayan sucediendo.

Escritas estas líneas se nos informa que el ameno cronista del *Diario del Comercio*, don Rosendo del Valle, lanzará a la publicidad un nuevo diario de carácter político.

Los inmigrantes costarricenses

Tenemos entendido que el Administrador de la United Fruit Co. ha ofrecido al Comité de señoras y caballeros que se preocupa por la repatriación de los costarricenses que permanecen en la costa atlántica de Honduras, hacer ges-

tiones para que la Compañía traslade a Limón aquellos trabajadores en uno de sus vapores.

Según parece, la situación de aquellas gentes no es tan precaria como se dice por aquí.

Resurrección de un muerto en los EE. UU.

En el mundo científico ha llamado la atención el hecho de haber vuelto a la vida un cadáver poco después de haber fallecido, por medios artificiales.

Entre los muchos sucesos sensacionales de las glándulas y sus secreciones, quizá ninguno es más espectacular que el efectuado recientemente por un doctor norteamericano en una criatura que murió en el proceso del nacimiento.

El niño, uno de los gemelos, dejó de respirar en el momento en que nació y los métodos ordinarios de resuscitación fallaron al querer revivirlo.

Tenía unos cinco minutos de haber fallecido cuando uno de los doctores del hospital, con una aguja hipodérmica, le inyectó en el corazón una solución

que contenía siete gotas de adrenalina, casi la centésima parte del medicamento.

Luego extrajo media onza de sangre al niño para aliviar el exceso de trabajo al corazón cuando comenzara a funcionar.

El efecto fue inmediato. Las palpitaciones continuaron con el masaje y la respiración consiguió con pulmón y corazón.

Durante una hora prosiguió el tratamiento y poco tiempo después hizo su primera comida, la cual se le suministró con un gotero médico.

Luego fue puesto con su hermana en una incubadora, porque ambos eran demasiado pequeños.

El al momento comenzó a ganar en peso y hoy presenta todos los signos de prosperidad.

Rumórase la libertad de Estrada Cabrera

En relación con una nota que publicamos referente a la vida que hace el ex-presidente de Guatemala, Ledo. Estrada Cabrera, un caballero que tiene parientes en la capital de Guatemala nos ha informado:

Hace pocos días recibí una carta de Guatemala, en la cual se me informa entre otras cosas que el mencionado exmandatario de aquel país está puesto en libertad en breves semanas, si no está ya, por los conceptos que en la misma comuni-

cación se consigna.

El actual Gobierno guatemalteco ha ido aflojándole la situación al prisionero poco a poco, a fin de que el público no se dé cuenta de ello y no lo tome por sorpresa la libertad del prisionero.

Una de las condiciones que se han impuesto a Estrada Cabrera para darle esa libertad, según la misma carta, es la que abandone el país y no se mezcle en asuntos políticos de él desde donde fije su residencia.

Flota aérea en El Salvador

El Gobierno del Salvador creó una flota aérea, por medio de la siguiente disposición de reciente fecha:

Art. 1o.—Con los elementos de aviación que actualmente posee el Gobierno, se crea la "Flota Aérea Salvadoreña", cuyo personal figurará en Escalafón especial.

Art. 2o.—El Jefe de la Flota Aérea, que se nombre será encargado de proponer al Ministerio de la Guerra todo lo concerniente a la organización de la misma, presupuestos, asignación de sueldos, nombramientos, altas y bajas.

Art. 3o.—Para la instrucción del personal de la Flotilla se formarán cursos especiales, que se desarrollarán solamente cuando fuere necesario.

Art. 4o.—El Jefe de la Flotilla propondrá al Ministerio los programas de los cursos a que se refiere el artículo anterior y los reglamentos y demás disposiciones necesarias al fin de que se trate.

Art. 5o.—El material de aviación perteneciente a empresas o particulares estará bajo el control del Ministerio de la Guerra, de conformidad con el reglamento que a efecto se dicte.

Ampliación de una plaza

La plaza pública del distrito de San Francisco de Dos Ríos es muy reducida y el vecindario ha dispuesto ampliarla.

Para ello los señores Lindo Bros regalaron una porción de terreno y al mismo tiempo se compró otro lote a un vecino de la localidad.

No deja de llamar la atención que mientras una empresa extranjera haga una donación pa-

ra una obra de fomento, un natural y vecino del lugar venda una pequeña parcela, en nada perjudicial cedéndola a la comunidad y con lo cual ganará el resto de la finca que colindará con la plaza.

La nueva plaza de aquel distrito medirá una manzana y la ampliación dará lugar a que se levanten nuevas construcciones al redor de ella.

El correo de ayer

Los vapores Toloá y Bayamo, de la Flota Blanca, que anclaron ayer en Limón, trajeron 293 sacos de correspondencia de Europa, Estados Unidos, México, Antillas y Sur América.

Todo ese correo fue recibido anoche en la oficina postal de esta ciudad, haciéndose la dis-

tribución de las cartas inmediatamente después.

Los impresos quedaron para hoy, habiéndose estado reparándolos durante todo el día.

Este correo se compone de 57 sacos de cartas, 42 de impresos y 193 de paquetes postales.

Cambio de Administración

Por escritura otorgada ante el Lic. don Santiago Durán Escalante el Sr. DON TEODORO MANGEL ha sido nombrado Jefe y Exclusivo ADMINISTRADOR del

Hotel Washington

MARGARITA v. DE LAPRADE

Juventud eterna

Lector mío: tú que eres un hombre serio, según presumo, dime, en confianza ¿Qué piensas del ingerto de glándulas de simió? ¿Crees que sea verdad eso de que, ingertadas aquellas, la vejez toca retirada a lo que ya hemos doblado los cincuenta, volvamos, vigorosos y... recién nacidos, en una palabra?

Muy probable es que no lo creas y que presumas que se trata de una sencilla tomadura de pelo, pero, si hemos de atenernos a la prensa seria que viene del exterior, en la cual no es creíble "camelo" ninguno, por más que abusen de el a todo trapo, te diré que el asunto es serio y que hasta se piensa en ingerir al pobrecito Rockefeller que, a pesar de sus ilimitados millones, tiene tan limitada la vida que ya está para morir.

Figúrate tú, lector, si Rockefeller se rejuveneciera.

Su fortuna pasa de mil millones, y sin que él ponga nada de su parte, aumenta diariamente.

Pues, si a ello agregas el entusiasmo de la juventud... ¿A dónde llegaría este fortunado de maravilla? Aunque se—confidencialmente por cierto, que algunos familiares del Rey del Dinero, no aceptan la operación del ingerto, por temor de que, una vez rejuvenecido el banquero americano, la fortuna desapareciera, ya que siendo juventud extra la que habrían de darle, era muy capaz de desperdiciarla de mala manera.

Bromas aparte, hay un hecho efectivo. El doctor Varonoff—paísano de Leneine y Sozial—Bolchevique por todo lo alto—ha sido el descubridor de este remedio extraordinario y sencillo.

La operación según se asegura, es de las más fáciles y menos peligrosas, y el resultado es asombroso.

Para darte una prueba de ello, te contaré que el señor Lairdet, londinense de nacimiento aunque su apellido sea algo gas-

con, cuyo árbol genealógico se remonta al siglo XV, estaba ya caduco.

Más cerca de la tumba que de las alegrías terrenales, se iba preparando resignadamente al último viaje, cuando he aquí que se encuentra con el Mago Voronoff... Y sintió un "desvozonamiento" de esperanza.

"Si este hombre me ingerta se dijo, puede ser que viva veinteaños más, y tengo 74, o pueda ser que me muera, pero esto último es la más seguro de todos modos, es preferible ingertarse."

Y no pensó más, y se dejó operar con la filosofía de un conde nado a muerte, filósofo (porque hay algunos que no lo son) y ahora está satisfechísimo.

Estaban según lo demuestran algunas fotografías, encorvado, calvo como una ródilla, arrugadito como una pasa, y de los carrillos la colgaban dos bolsos de piel ondulante y poco atractivos, las piernas y los brazos de una delgadez extraordinaria, y ahora...

Ahora el señor Lairdet está gordo y rozagante como una manzana. En su rostro ya no hay arrugas, le ha crecido el pelo y tiene una hermosa melena, blanca que así envidia, las pantorrillas gruesas, los bíceps "Demeyanos", y tiene 76 años, por lo que la operación se efectuó en 1921.

Y nadie le dá arriba de cuarenta. Es decir que se ha rejuvenecido de treinta y seis.

Su esposa que tiene 15 años menos que él, dijo a un periodista francés que los visitaba, con mucha melancolía:

"Desede que operaron a mi marido sé, que soy mucho más vieja que él."

¿Qué te parece lector?

Si ya sientes que tus fuerzas claudican, y que la tierra te llama; animate, haz un viajecito a Londres, e ingertate, aunque no sea más que por el gusto de envejecer a tu mujer.

Notas Comerciales

La sociedad mercantil que gira en esta plaza bajo la denominación de Feoli y Rimola ha sido prorrogada por cinco años más, según escritura otorgada ante el Notario don Napoleón Valle.

Se ha hecho al mismo tiempo una modificación en la primitiva escritura social: la sociedad podrá extender sus negocios a la compra y venta de muebles e inmuebles.

El señor Wa Chon compró al señor Antonio San Choy el negocio que éste poseía en Guápiles, por la suma de ₡ 2,700, mitad al contado y el resto a plazo.

El señor Napoleón Campos C. vendió al señor Pedro A. Mesaguer el establecimiento comercial que poseía en San Rafael de Desamparados, por la suma de ₡ 975-00, que han quedado depositados en don Miguel Armijo Martín, de esta plaza.

Don Isaias Meléndez Lizano vendió su negocio de pulpería y taquilla, establecido en la ciudad de Alajuela y denominado "La Puritana", al señor Francisco P. Ruiz. El valor de esta venta fue depositado por el término legal en don Luis J. Montoya.

Reglamento de tráfico

Estudia actualmente la Municipalidad de San José un proyecto de Reglamento de Tráfico, elaborado por el señor Gobernador de la provincia.

Este reglamento llenará una necesidad que se hace sentir desde hace mucho tiempo, pues las disposiciones vigentes sobre la materia, todas ellas aisladas y dictadas en fechas diferentes, son ya anticuadas para el auge que ha tomado el tráfico de vehículos en esta capital.

Muchos abusos y no pocas delincuencias que cometen los conductores de vehículos se deben actualmnete a la falta de una disposición clara sobre determinados puntos del servicio

público que ellos prestan con sus carruajes.

Se trata asimismo en esa disposición en estudio sobre velocidades, condiciones para ejercer los oficios de conductores de las diferentes clases de vehículos etc.

También se señalan fuertes penas para los delinquentes en contra de las disposiciones del reglamento, así como se ha tenido presente la seguridad pública, tanto para los que usan de los servicios de esos vehículos, como para los transeúntes.

Para la elaboración de ese reglamento se han consultado también las disposiciones que sobre el particular rigen en otros países, adoptadas a nuestro medio ambiente.

Instrucciones del Promotor Fiscal a los empleados del Ministerio Público

La Jefatura del Ministerio Público se ha dirigido a sus subalternos en los términos siguientes:

La Ley Orgánica de Tribunales, artículo 8, incisos 4o. y 5o. prohíbe a los funcionarios del orden judicial:

"Tomar en las elecciones populares del territorio en que ejercen sus funciones, más parte que la de emitir su voto personal"; y

"Tomar parte activa en reuniones, manifestaciones u otros actos de carácter político, aunque sean permitidos a los demás ciudadanos".

La Ley Orgánica del Ministerio Público no contiene análogas disposiciones, pero es indudable que siendo, como somos, todos los funcionarios fiscales, auxiliares importantes en la administración de justicia, conviene que nos sujetemos a las mismas reglas establecidas

por el legislador respecto a los empleados del orden judicial, arriba copiadas.

Para que se aleje de los representantes del Ministerio Público toda sospecha de parcialidad en los asuntos en que, llamados por la ley, hemos de intervenir, principalmente en los que acaso puedan llegar a tener su origen en la lucha política que se inicia, es conveniente que no intervengamos de modo activo en esa contienda y que nos limitemos a emitir nuestro voto personal en su oportunidad.

Con el deseo de que procedamos en la forma indicada me dirijo a ustedes encareciéndoles se sirvan tomar en cuenta lo que dejo expuesto y procurar ceñir sus actos a lo que más conviene para mantener la completa independencia de los funcionarios del Ministerio Público.

Accidente al Dr. Ovares

Esta mañana ocurrió un choque entre el auto del doctor Ovares y un carro del tranvía en la línea del Pacífico, 300 varas al sur de La Dolores.

El automóvil, que era manejado por el propio doctor Ovares, quedó sumamente dañado.

Por fortuna el doctor y su chófer resultaron ilesos, no obstante que el accidente revistió

proporciones alarmantes.

El señor Ovares manifestó allí mismo que en el choque no había culpa del motorista del tranvía, pues fue debido a haberle fallado el mecanismo de la dirección de su auto.

Celebramos que el accidente no hubiese ocasionado desgracias personales.

TEATRO TEBOL VIERNES 27 de Abril de 1923

A las 7 p. m.

Soberbia reprise de **EL HOMBRE SILENCIOSO** por William Hart

A las 8.30 p. m.

El gran éxito de la temporada **QUIEN DIJO MIEDO** por el eminente Harold Lloyd.

Revista PATHE y orquesta REPETTO.

AMERICA

FABRADO 28 de abril de 1923.

¡Acontecimiento grandioso!

Función extra popular

Entrada: UN COLON.

LAS CORSARIAS

— y —

Felipe Segundo

VARIEDADES

Extraordinaria función!

Beneficio y despedida de la eminente tonadillera

CARMEN FLORES

La más castiza de España.

Mapa Latinoamericano

La Sociedad Geográfica Americana de New York prepara actualmente un Mapa de Latinoamérica, que será publicado en cien hojas.

Dicha Sociedad, por medio del Departamento de Estado Norteamericano, ha solicitado de nuestro Gobierno, para realización de la obra, un Mapa General de esta República, algunos planos que posea la Dirección General de Obras Públicas y otros Dptos. Nacionales hechos con relación a los caminos o proyectos de vías férreas y de conexiones agrícolas o mineras; un Mapa Nacional que muestre las conexiones telefónicas y telegráficas y datos demográficos.

Subsecretaría de Higiene y Salud Pública

SERVICIO DE ASISTENCIA PUBLICA

(Acuerdo No. 51 del 24 de febrero de 1923)

CLINICA PRINCIPAL

Se hace saber al público que este Dispensario, para el tratamiento gratuito de las enfermedades de la piel y de la angre de origen específico, ha quedado instalado en el local rente a la Lechería de don Alberto González Soto. Horas de consulta: de 8 a 10 y de 14 a 16 hs.

Los últimos sucesos de la tarde los leerá en LA NOTICIA

Aerogramas recibidos anoche

LOS ALEMANES LANZARON VARIOS TRENES SIN MAQUINITAS PARA EMBOTELLAR LA ESTACION DE WESSEL

PARIS, 26.—Un despacho recibido por "Le Journal", y procedente de Cregel, informa que los alemanes enviaron sucesivamente nueve trenes sin maquilinas y a toda velocidad, desde Friederichfl, la parte no ocupada de Alemania, con dirección a Wessel. El octavo tren chocó a la entrada del puente Lippe, quedando amontonados sesenta furgones en medio de una terrible confusión. El objeto que perseguían los alemanes con esa maniobra, no era otro que el de embotellar la estación de Wessel, importante centro ferroviario.

TEODORO ROOSEVELT, CANDIDATO PARA LA VICEPRESIDENCIA DE LOS ESTADOS UNIDOS

WASHINGTON, 26.—Algunos prominentes republicanos del Estado del Oeste, han sugerido la conveniencia de que en la próxima Convención se elija candidato a la Vicepresidencia al Teniente Coronel Teodoro Roosevelt, actual Subsecretario de Marina.

250 MILLONES DE DOLLARS TIENE EN LOS ESTADOS UNIDOS EL SOVIET, PARA INTENSIFICAR UNA CAMPAÑA

NEW YORK, 26.—Mr. Weston Eteux asegura saber de fuente autorizada, que el Gobierno ruso soviético, tiene actualmente en depósito la cantidad de doscientos cincuenta millones de dólares en varias instituciones bancarias de Wall Street,

los cuales están sirviendo para intensificar la campaña en favor de la dictadura del proletariado en los Estados Unidos. Weston ha sido miembro prominente del servicio de información secreta.

OPINION DE UN NOTABLE PERIODISTA ALEMAN SOBRE LA SITUACION CREADA EN EL RUHR

LA HAYA, 26.—Maximiliano Harding, célebre periodista alemán, que fué el primero en enfrentarse al Gobierno del Kaiser desde las columnas de su periódico, "Die Zukunft", acaba de hacer declaraciones en esta ciudad respecto al Ruhr, y dice que esa situación debe cambiar pronto, pues resulta peligrosa tanto a Francia como a Alemania, y que es posible que ésta presente muy en breve un programa de indemnizaciones claro y aceptable, que no pueda más que poner fin al conflicto.

EL SECRETARIO DE FINANZAS DE ALEMANIA JUSTIFICA EL CALCULO SOBRE EL MONTO DE LAS PERDIDAS DE ALEMANIA

BERLIN, 26.—Cuando las pérdidas de Alemania, debido a la ejecución del Tratado de Paz, que fueron calculadas reciente y oficialmente en más de cincuenta y seis millones de marcos oro, se le acusó en los círculos extranjeros de cálculos extravagantes y falsos, por lo que tales críticas acaban de dar lugar a una respuesta del Subsecretario de Finanzas, Herr Schoefer, que trata de justificar los cálculos alemanes antes dichos.

SE PIDE AUXILIO CONTRA HUELGUISTAS DINAMITEROS

MONTREAL, 26.—W. G. Ross, Presidente de la Corporación de Asbesto de Canadá, acudió hoy donde el Promotor Fiscal Tasheran en solicitud de protección, diciendo que los huelguistas en las minas de la Compañía en Tuford, después de haber atacado anoche las oficinas y haber sacado los 40 policías de la ciudad, estaban amenazando volar con dinamita los edificios públicos y las minas.

EL CONSULADO AMERICANO CERRADO POR LAS AUTORIDADES RUSAS

WASHINGTON, 26.—El consulado americano en Vladivostok, por medio del cual los Estados Unidos mantenían relaciones con Rusia, ha sido clausurado por las autoridades rusas. El gobierno ruso ordenó al cónsul abandonar el país.

LADY ELIZABETH BOWNES LYON ELEVADA AL RANGO DE PRINCESA

LONDRES, 26.—Oficialmente se anuncia que el rey Jorge confirió el rango de princesa a Lady Elizabeth Bowes Lyons, novia del segundo hijo del rey, Duque de York.

LOS ESTADOS UNIDOS NO PONDRAN CAÑONES DE MAYOR ELEVACION

WASHINGTON, 26.—La ley expedida por el Congreso en su última sesión, de darles mayor elevación a los cañones de la flota americana no será puesta en ejecución, dijo el Secretario Denby hoy, a causa del error involuntario cometido por los representantes de la marina al recomendar esta ley.

El Secretario manifestó que el Departamento presentaría al próximo Congreso un nuevo programa para sostener el record. Dijo, además, que este proceder tenía la aprobación del Presidente Harding.

LOS EXTRANJEROS TIENEN QUE NATURALIZARSE

NUEVA YORK, 26.—I. G. Harbord, Mayor General, anunció que todos los empleados extranjeros en el servicio del cuerpo radiográfico, tienen que hacerse ciudadanos naturalizados.

DIVISION DEL PARTIDO REPUBLICANO

WASHINGTON, 26.—La opinión republicana respecto del discurso en Nueva York del Presidente Harding abogando por la participación en la Corte Mundial, se ha dividido, y se dice que el Presidente está consternado por el temor de una posible división del Partido.

NUEVO PLAN DE REPARACIONES

BERLIN, 26.—El Gabinete discutirá el sábado el nuevo plan de reparaciones y lo comunicará el lunes a la Entente.

CONFISCACION DE VALORES TURCOS RECHAZADA

LAUSANNE, 26.—El Comité Económico acogió la demanda turca de suprimir los artículos que proveían el pago de daños de guerra causados a extranjeros con valores que se confiscaron a los turcos en París y Londres.

LA COMISION INTERALIADA FIJA LAS RUTAS DE TRAFICO

COBLENZ, 26.—La comisión interaliada fijó algunos caminos como únicamente utilizables para el tráfico con Alemania para evitar fraudes.

INTERVENCION DE LOS ESTADOS UNIDOS EN LOS ASUNTOS DE CUBA

WASHINGTON, 26.—Se acentúa el peligro de que los Estados Unidos intervengan en los asuntos de Cuba. Se cree que la nota pasada por el General Crowder, y la cual procedía del Departamento de Estado, sobre el reajuste de las finanzas de Cuba, es casi un ultimatum.

MARAVILLOSO DESCUBRIMIENTO DE UN SABIO RUSO

BERLIN, 26.—El periódico de Hugo Stinnes, "Deutsche Allgmeine Zeitung" publica ayer un mensaje procedente de Oralsk, Rusia, dándole cuenta de que el sabio moscovita Bressaiff, acaba de hacer un descubrimiento para aprovechar la energía latente que encierra la atmósfera, con el fin de que puedan lanzarse toda clase de objetos, cualquiera que sea su peso, a una distancia casi ilimitada. El descubrimiento del profesor Bressaiff fué la causa de que el distrito de Oralsk quedara bloqueado militarmente durante varias semanas, en que se estuvieron haciendo los experimentos, sobre cuyos resultados se han quedado atónitos los técnicos enviados por el Gobierno.

LA INDUSTRIA METALURGICA NACIONALIZADA EN RUSIA

MOSCÚ, 26.—El Congreso Comunista reunido hoy, aceptó sin cambio alguno el plan de León Trotzky, de hacerse cargo el Estado de la industria de metales.

OBRA BENEFICA DE HENRY FORD

DETROIT, 26.—Henry Ford, fabricante de automóviles, tiene el proyecto de poner fábricas en todas las fuerzas pequeñas de agua que pueda conseguir en el Estado de Michigan, para dar empleo a los finqueros durante el invierno, pagando los mismos salarios de la ciudad.

ALZA DE SALARIOS

WASHINGTON, 26.—Después de haber recibido protestas de las organizaciones de trabajadores y de las autoridades navales, a cargo de varios establecimientos costeros, el Departamento de Marina anunció hoy que los salarios base poco publicables, para ser hechos efectivos, probablemente serían anulados y revisados.

EL MINISTRO DE FINANZAS AMERICANO EN VIAJE PARA EUROPA

WASHINGTON, 26.—El Ministro de Finanzas Mellon, está proyectando un viaje para Europa a fines del mes. Se cree que el objeto de este viaje sea la discusión de varios problemas financieros con las naciones aliadas.

VAPOR EN PELIGRO

PORTLAND, Oregon, 26.—La tripulación del vapor "Brush" encallado cerca del Cabo Vancouver. Otro vapor Bay Oregon, ha sido puesto a salvo por botes salvavidas, según un radiograma recibido en la estación inalámbrica naval, en North Head, Washington. El vapor está haciendo agua.

Teatro América

GRAN FUNCION EXTRAORDINARIAMENTE POPULAR PARA MAÑANA

Al fabuloso precio de UN COLON utanca, luneta o asiento a palco. Se representará la preciosa opereta en dos actos LAS COBSARIAS, en la que tanto se distingue la notable Compañía Ughetti y la zarzuela FELIPE SEGUNDO.

Esta función es un generoso obsequio de la Compañía al público josefino, deseara de que todas las clases sociales puedan gozar de su arte exquisito.

Trapos viejos pero limpios se compran en estas oficinas.

Teatro Trébol

HAROLD LLOYD

QUIEN DIJO MIEDO, esa es la expresión popular más en boga con motivo de la preciosa película de Harold Lloyd estrenada recientemente y que ha tenido el más gran éxito de la temporada.

QUIEN DIJO MIEDO es algo que divierte, encanta y atrae al mismo tiempo. Nadie se cansa de ver a Harold Lloyd en trance de suicidarse desde los rescacitos.

VERME-OL MATA LAS LOMBRICES Solo a VERBAUERA BOTICA GENERAL

El jugador de Foot-Ball disciplinado debe exigir a su capitán jugar solo con PELOTAS "ZOME" porque son de reglamento y buenas Agencia Exclusiva: A. T. Brenes y Sebrino

ARROZ A \$ 30.00—FRUTAS DE CALIFORNIA A \$ 44.00 DOCENA — AFRECHO DE TRIGO — PAPEL DE IMPRENTA — HARINA "GOLD MEDAL" OFRECEN EN EL ALMACEN Tomás Fernández F.

50 x 100 cts. Las agujas para Discos de Baile Tono Extra Fuerte. - Calidad Oro Agencia: Oficina Discos de segunda mano

Movimiento Diario

DEFUNCIONES

Antonio Morales, 2 meses, San José. Marta Torres, 17 años, San José. Baudilio Pérez, 3 meses, San José

NACIMIENTOS

Eduardo, de Abdenago Romero y América Cortin. Matilde, de María Casacaola. Antonio, de Carmen Morales. Carmen, de Enrique Caopolk y María Rodríguez. Angolina, de Arturo Sánchez y Fidelina Calvo. Edwin, de Ludon Ross y Teresa Coronado. Duvina, de Marcelina Aguilar.

Enfermedades Venéreas

SE EVITAN USANDO



De venta en todas las Boticas importantes

José María, de Trinidad Barboza y Angélica Ramírez. Ana, de Agripina Castro Segura.

PASAPORTES

José M. Polo, Panamá. Isabel Sierra, Panamá. Carmen Pereira, Panamá. Luz Romero, Nicaragua. Andrés Hurtado y señora, Centro América.

Parasitoides Zúñiga INFALIBLE MATADOR DE LAS LOMBRICES, AMEBAS Y ANKILOSTOMAS No importa la llena de marzo DEPOSITO: BOTICA TROPICAL Y TODAS LAS FARMACIAS

CAJAS DE HIERRO MOSLER SAFE & Co. Llegó una nueva remesa a "NUEVO ALMACEN" de O. FAYAD AGENCIA EXCLUSIVA

"LA GRAN VIA" Casa Francesa Acaba de recibir un gran surtido de Vinos, Licores y Conservas francesas que se venderán a precios sin competencia Depósito General del famoso TE U K